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＜ 自己紹介・近況報告 ＞ 

江崎芳男でございます。昨年 11月に福岡の

自宅に引っ越しまして、九州の人となりまし

た。宜しくお願い申し上げます。初めての方

も大勢おられると思いますので、まずは自己

紹介させて頂きます。 

昭和 27年 5月 4日生まれ兵庫県西宮市 

今年満 69歳 

昭和 50年 4月、カネカ入社、当時オイルシ

ョック不況のおり約三年間の現場実習、大阪

本社、鹿島工場、高砂工業所、を経て、27歳

で食品事業部業務を皮切りに、以降 40年あま

り、カネカロンと食品事業部で、管理、営

業、購買、商品開発、出向など様々な部署、

職種を歴任しました。 

中でも、57歳から食品管轄の当時、九州カ

ネカ食品販売株出向、社長を４年間勤めまし

た。その折りに、中村晃さんにお世話になり

ました。その後、再雇用が終了した 67歳まで

の 6年間はカネカ食品販売西日本支社と

（株）エヌ、ジェイ、エフをしぶとく歴任致

しました。元来、心身強壮でありまして、有

り難く幸せな会社生活であったと思い感謝致

しております。 

さて、個人生活と人生遍歴ですが、若い時

は周囲からよく言われましたが、自己主張の

強い、まわりに馴染み難い、変わった奴な

ど、自分では普通と思っていますが、上司か

らはやや使いづらいと思われていたかもで

す。  

行動特性はアグレッシブでイケイケどんど

んでした、特に若い時は。 

そんな性格、行動形態もありまして 56歳に

て、長年不仲な妻と熟年円満離婚、ばついち

となり、その後、63歳で九州の女性と正式再

婚し関西自宅と福岡自宅を妻共々、行ったり

来たりて、関西の仕事が終了しましたから昨

年 11月に福岡暮らしとなった次第です。 

近況としましては今年、1月からパート仕事

で週 3から 4日、土木工事パート作業員の手

配会社に勤め、人材確保と客先開拓営業をや

っています、まあ充実してありがたいです。 

元来、お酒の席は好きな方で、酒量はかな

りやります。また宜しくお願い致しますが、

一人で喋りまくりたまに顰蹙をかいますが、

最近は気を付けています。 

最後に、妻の影響もあり、66歳で大型バイ

ク免許取り、今も楽しんでいます。 

昨今のコロナ禍には本当にうんざりいたし

ますが、何卒、皆様お身体大事にコロナに負

けない様にお過ごし下さい。 

ありがとうございました。 
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江崎芳夫と申します。 よろしくお願いいたします！！ 
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原 哲郎 （ 会長 ） 

皆様お元気でお過ごしのことと思います。 

厳しい感染防止対策で窮屈な生活を余儀なくされ

る中でも、運動と頭の体操を欠かさず、何とか元

気にやっております。そんな中でささやかながら

新しい挑戦を始めました。ひとつは世界一美味し

い「おはぎ」作り。あんこクラブも設立しました。 

 もうひとつは、今は内緒ですが来年お会いでき

る時には皆さんにご披露したいと思います。それ

まで皆さん楽しみにして下さい。 

お互いコロナに負けずに頑張りましょう。 

石原晉一郎 

鐘華会の皆様、お元気でご活躍の事、お慶び申

し上げます。私は今年 92 才になり、本社の OB 会

でも最長老の一人になりました。さすがに歳には

勝てず病院通いの毎日です。大腸ガンに罹り、手

術をしてから体力の衰えが激しく、歩行が弱くな

り外出が少なくなりました。家で読書する事にな

り、コロナに罹ることもなく、まあまあ元気に過

ごしています。幸いなことにボケも無く頭だけは

確かで、読書を楽しんでいます。 

 奈良地区は最近コロナの感染者が拡大して、京

都より多くなりましたが、奈良の県知事は大阪の

影響という理由で自粛せず、市長と意見が合わず

その影響が出ましたが、ここに来て急に方針を変

更して規制しましたが、改善されず苦労していま

す。それで最近は大変に厳しい状況で 100 名以上

の日が続いていて、医療供給体制がひっ迫し、通

常の医療が受けられないことがあり、困っていま

す。 

 それで、読書の機会が多くなり、日経新聞は丁

寧に読んで、政治・経済に詳しくなりました。週に

３回、英国のフィナンシャルタイムズの記事が日

本語で掲載されますので、丁寧に読んで、友人に

送っています。 

 また、世界の専門家の著書にも関心が行き、皆

さまにも紹介します。 

（参考になる著書） 

（１） フィナンシャルタイムズ 

（２） 読書大全 世界のビジネスリーダーが読

んでいる経済、哲学、科学 200 冊 堀内勉

著 

（３） 月刊誌 

「事業構想」新規事業を構想して実現するため

に必要なものが詰まった専門誌。 

「先端教育」学校教育、生涯教育、企業内教育など

の関する専門誌。 

西村和夫 

最近テレビの地上波と BS で「三国志」が同時に

始まりました。以前本を読んだ時も登場人物が多

すぎて混乱しました。今回は画面があるので少し

は整理出来るかと期待しています。 

皆様ご自愛下さい。ワクチン接種券は未だ届きま

せん。 

園 博 

皆皆様には大変ご無沙汰しております。 

新型コロナウイルス発生から１年・1 波・2 波・3

波・現在は感染率の高い変異型異なウイルスの第

４波どこで落ち着くのか・・・？ 

今はとにかく手洗い・うがい・マスク・人混みを避

ける基本の徹底を・・と分かっているけど・・ 

ひょこひょこと居酒屋へ向かう意思の弱さ。 

仕事の方は自粛・在宅勤務・PC 営業と訪問営業

は激減しているが冷凍食品・レトルト・インスタ

ント食品メーカーへの原料販売が多いのが売り上

げにあまり影響していない状況です。 

早く在宅・自粛から解放されたいです。早くワ

クチンを。 

山中俊一 

腰の骨折も徐々に回復し、歩けるようになって

ゴルフ練習も始めています。 

コロナ禍の中、皆様御自愛下さい。 

上野輿志隆 

皆さんごきげんよう。当方コロナ禍で、夜外で

の活動は無し。昼間はマスクや環境に配慮して普

通の活動状態を維持。 

この 4 月 11 日は春祭りを挙行。神事と御神幸の

みで奉納行事は中止。御神幸は密を避けるため若

衆の神輿担ぎを止め、車で巡行。 

普段は自宅の庭でゴルフの素振りと月数回のラ

ウンドを楽しむ。後は暇を見つけ事務所に行って

仕事のふりをしている。 

コロナ対策はジーッと我慢して、かかった人を

手当てするという平和ボケ政治の欠点を曝け出し

ている。ワクチン確保、使い方（地域の悪平等廃

止）を含めウイルスと戦う安全保障体制の強化が

重要。政治家を選ぶ国民の意識改革教育から政治

は取組むべきと思う。 

上野賢二 

この一年は公私共にコロナに振り回されました。 

経営するタクシー会社２社は昨年 4、５月の売上

が過去最低、通年でも最悪の決算でした。主力の

運送会社は 4、５月売上が悪かったものの、巣籠り

需要で家具が売れ、通年で前年並みを確保しまし

た。九州最大の酒蔵びらきに成長した「城島酒蔵

びらき」の実行委員長を 14 年目の今年、退任しま

した。今年はコロナの緊急事態前言発令中で中止

にしましたが、代わりにドライブスルー形式の販

売会を実施し、2 日間で 1,700 台も来場されまし

た。２年前に長女夫妻と孫が帰郷し、すぐそばの

別宅に住み始めました。6 歳（女）、4 歳（男）、１

歳(男)孫達の日々の成長ぶりを家内と喜び、小さ

な感動 の日々を送らせてもらっています。 

公私共に多忙ですけど健やかで楽しい日々です。 
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橋本 滋 

新型コロナを機に、50 余年のゴルフ卒業。市民

プール通いも人数制限あり月 1～2 回程度。 

東京の孫達もこの 1 年来福なく、メール・電話

での交流のみ。夫婦 2 人だけの静かな一年でした。 

これはこれで豊かな「毎日が日曜日」の老後生

活かも？と思っています。 

池田広治 

2017年に事務所と息子の住まいを併設してたて

て、代表を息子に譲りました。会長と言うことで

古いお客さんのアフターサービスをお子さんたち

の新築住宅も息子に取り次ぐことをしています。 

ハイブリッドソーラーハウスの人気が出て来て

にぎわっています。 

手指が震えまともに字が書けなくなりました。 

広政 誠 

県外はなく、主に狭い市内で、屋外ではゴルフ

ボールを戯れ、内では愚妻の顔と犬と遊ぶ日々。

スコアーは下降し酒も美味でなくストレス増加。4

月 17 日早朝ウォーキングが連続 5,555 日。勝手に

記念して自分のご褒美として赤ワインとステーキ

で祝いました。 

この 1 年貴重？な体験でしたが、これからどう

しよう？ 

王寺常雄 

足掛け 2 年に亘るコロナ禍には、我々年寄りに

は尚更ですが、動きが取れず足腰は劣化するし体

調は崩すしろくなことはない、正に失われた時間

とも云うべき状況でありました。それでも毎日の

散歩は欠かさず、ノルディックスティックを両手

に持って 6～8,000 歩は必ず頑張って歩く様にし

ています。 

皆様方、コロナに負けずご健勝にお過ごし下さ

います様に。 

市木 丞 

一陽来復（いちようらいふく） 

寒く厳しい冬が終われば暖かい春がやって来ると

いう意味です。 

今は、コロナでつらく厳しい日々が続いていま

す。やがては終息する春が来る事を信じて、日々

の予防に徹しましょう。 

楢﨑賢治 

コロナ禍のため、不要不急の外出自粛でもっぱ

ら家にこもっております。テレビとにらめっこし

て過ごしています。たまに外出するのは、病院に

行く時です。九大病院に行った時は、すごく疲れ

ます。 

竹内久善 

日々体を鍛え、体調も良好で元気に過ごしてい

ます。 

子孫への継承として家系図を作りました。戸籍

書類の入手、お世話になっているお寺からの情報

提供等により、曾祖父まで遡る事が出来ました。 

成相定雄 

昨年よりコロナづけの毎日が続いています。年

寄りは感染しないことが義務と、マスク、手洗い、

検温はもとより、３密の排除や不要不急の外出自

粛、あらゆるイベントのキャンセル等々、公的指

導をまじめに守ってひたすら家に閉じこもってい

ましたが、春めいてきたこの頃、庭の草取りや植

木の剪定等、花々の写真撮影等少しずつうごめい

ています。 

渡邊和憲 

～コロナ禍に想う～ 

戦いのない時代に日本に生まれ平和を享受してき

た。 

旨い飯と晩酌を楽しみ穏やかな生活を送る。 

戦時下ではあるまいし、緊急事態なんて何てこと

ないなと思う今日この頃です。 

永井辰夫 

4 回目の自治会長になりました。 

昨年 58 歳の男性が伐採時の事故で亡くなり、68

歳男性が脳内出血で倒れて未だに入院中で帰って

来ません。部落で一番仲良くしていたので大変シ

ョックで、元気が出ません。 

4 月から市水の量水器検針の仕事に変わり、

1,200 軒のデータを暗記中で頭の痛い事だらけで

すが頑張ります‼ 

3 月 13 日に次男が結婚しました。バンザーイ！ 

真部邦則 

私の近況ですが、相変わらずゴルフと畑遊びの

毎日で、月 10 回のラウンドが出来ています。大

分県は大分市より北の地域でコロナ感染者が出て

いることから、南の豊後大野市側のゴルフ場は何

処も一杯で、良い時間帯の予約が出来ない日があ

ります。土日休日は若者が多くなり、確実にゴル

フ人口が増えています。大分市以北からも来てい

るようですが、食堂を含めた館内ではマスク、消

毒、密を避けることが徹底しており、安心感はあ

ります。 

近況と言うより最近思うことは、野党やマスコ

ミの報道で、「政府は国民に説明が足りない、国

民の理解が無い」と言うばかりで、何のどういう

説明か、何の理解なのか、との問いかけをせずに

批判するばかりで、頭にきます。コロナ対応、ワ

クチンの配布、処理水の海洋放水、尖閣の状況と

安保法制、等々全てにおいてです。 

70 歳を過ぎても分からないことが多く、これ

まで何をしてきたのか、残りの時間をどう過ごす

のか、夢の続きはあるのか、云々。 

OB の皆様のご健康とご多幸をお祈りします。 

岩出 進 

 昨年の 12 月より 4 月にかけて、相次いで親戚の

者が 3 名亡くなり寂しい思いを致しております。
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ただ、コロナとは関係ないのが幸いと言うか複雑

な心境です。 

 春になったら、久しぶりに京都、大阪に帰ろう

と思っておりましたら、コロナ患者の増加、また

最近では福岡、久留米、南筑後近隣地区での急激

な増加、 

 健康維持のために行なっているテニス、久留米

近隣等への練習は控え、地元で三密を気にしなが

ら年寄り仲間とテニスで健康維持に努めておりま

す。 

 しかしながら無理をすると、腰、膝が悲鳴を上

げる様になり、最近では草花いじりの時間を増や

しております。 

 いつまで、もうしばらくと言い聞かせて、行動

範囲を制約しながらも気分転換、運動不足解消に

努めております。 

薬師寺是文 

昨年は阪神ファンの小生にとって憎き天敵であ

る巨人をホークスがこってんぱんに叩きのめして

頂きありがとうございました。 

阪神の今年は戦力増強が実を結び巨人に勝ち越

してセのトップを走っています。 

セで巨人に代わり優勝を果たしてホークスと優

勝を争うのを楽しみにしています。 

大阪はコロナ蔓延で第 4 波に突入している状態。

田舎の大分県には当分帰郷できそうもありません。 

 昨年末に帰郷した際に大阪から来たと言うだけ

で誰も近づきません。向かいに住む一人住まいの

おばさんは電話で「お帰りなさい」と挨拶をする

始末。家の近くの人たちもよそよそしい態度で挨

拶を交わす。今年になって一度も帰郷していませ

ん。郷里の皆さんからはワクチンの接種をして 

から帰郷するようにと厳しく言われています。困

ったものです。毎日を変わりなく家の中で過ごし

ています。早くコロナがなくなるのを期待し、 

狭い庭に多品種で少量の野菜を植えて楽しんでい

ます。 

坂元 均 

古希も過ぎしこのごろ思うこと 

コロナ禍中、密を避ける生活が求められている

ところですが、野外で密を避けて楽しめるゴルフ

は近年とみに人気が出て来たと言われています。 

行きつけのゴルフ場ではプレー申込者が急増し

ていると感じる。 

これまでは週 1 ゴルフでしたが、このゴールデ

ンウイークは週２～3になり,些か調子に乗りすぎ

たと反省しているところです。 

ところで、最近興味を持っているのは、幕末の

「薩摩藩第一次英国留学生」についてである。薩

英戦争を機に薩摩藩（藩主島津久光）による視察

員４人と１５人の留学生が選ばれて留学渡航の藩

命が下された。 

1.将来薩摩藩の筆頭家老職が嘱望される者４名、 

2.攘夷思想を持つ藩士 2 名、3.世襲職である通訳

１人、4.五代友厚も同行している。 

藩命は鎖国中であったこともあり「甑島・大島

周辺の調査」との辞令だった。 

最年少の長沢鼎１３歳をはじめ最年長は３２歳と

いう若き藩士達だった。 

串木野羽島沖に現れたグラバーの持ち船である

蒸気船オースタライエン号に乗り込んで２か月余

りの密航で英国に渡った。 

この船が串木野沖に現れる以前２か月の間は羽

島の海沿いの民家に逗留して過ごしたとある。興

味をそそるのは、船を待つこの留学生たちが毎日

磯に立って海原を見つめながら何を考えていたの

か、渡航の不安、異国での暮らしと使命、期待の交

錯など。 

５月１日、羽島の海辺に建っている「薩摩藩英

国留学生記念館」に家庭サービスを兼ねて妻と足

を運んでみた。 

館内には多くの資料と特別展示室があり薩摩ス

チュウデントの壮大な物語を彷彿とさせる。ネッ

ト検索で詳しい内容を知ることが出来ます。 
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小林憲二 

 

 

昨年 6 月に 66 歳で現役を引退しましたが、改め

て今年 3 月より国営海の中道海浜公園でバイトを

始めました。朝 6 時からの早番 2 日間と昼 12 時か

らの後番 2 日間で一日 6 時間勤務し、その後 4 日

間休みのシフト制で頑張っています。これといっ

た趣味のない生活より、人と会話しながらバイト

する変化が呆け防止だと実感しながら日々を過ご

しています。公園は青のネモヒラが満開で、コロ

ナの外出自粛意識がマンネリとなり、特に土日は

大変な人のにぎわいとなっています。 

バイトの内容は国定公園海の中道海浜公園の維

持管理のための業者受け入れと公園内でイベント

実行の時の車両、放送局等の受け入れの管理の仕

事をしています。 

 

 

坂本正志 

 現在、コロナ拡大で行動制限されており巣ごも

り状態で日々過ごしています。コロナ拡大前、世

界遺産である熊野三山の参拝を目標に、大阪天満

橋をスタートし、熊野九十九王子（神社）のうち 

八十三王子まで到達出来ました。コロナが落ち着

きしだい熊野三山参拝を達成したいと思います。 

中村 晃 

コロナ禍で、各種飲み会が無くなり、ジム通い

と家飲みの毎日です。最近、マスコミの劣化が激

しく、特にテレビを見ているとコロナコロナでう

んざりして、出来るだけ新聞を読まない、テレビ

を見ないことにしています。そこで、ネットで

Facebook や YouTube などを見ることが多くなり

ますが、トランプさんが twitter から永久削除さ

れたり、おかしな世の中になってきました。 

何か大変な事が起こりそうな（起こっている）

予感！？ 知らんけど！！ 

 

 

コロナ対策に貢献するカネカの技術・製品 

（検査） 

・PCR 検査 

2020 年 4 月から、ベルギー政府から要請を受

け、ウイルス検査試薬を供給しています。 

 

・PCR 検査キット 

新型コロナウイルスを約 1 時間で検出可能な検 

 査キットを開発しました。 

 

（治療） 

・アビガン錠の原液 

新型コロナウイルスに効果が期待されているア 

 ビガン錠に対して、サプライヤーとして原薬を 

 供給しています。 

 

・医療用使い捨て手袋の材料 

世界中の医療現場で必要とされている使い捨て 

 手袋にカネカのペースト PVC も使われており、 

 医療従事者の力となっています。 

 

（予防） 

・ワクチン 

Kaneka Eurogentec 社が有する技術を活用し、

国内外の製薬メーカーからの受託生産の要請に

対応しています。 

 

（ 詳細はカネカ HP をご覧ください ） 

 

 

制服のジャンパー姿 
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何とも奇妙な名前の花木がある。「なんじゃもん

じゃ」と言い枯れ木に季節はずれの雪が降り積も

った様に真っ白い花が咲き誇り初夏の GW 頃が最

高に美しい。 

この美しい花木には何とも奇妙な不釣り合いな

名称です。花木の名前の由来の諸説の一つに水戸

黄門が地方行脚の折に見慣れぬ花木を見て家士や

村人達に「これはなんじゃ」と、問い質した折に村

人達が良く聞き取れず「なんじゃもんじゃ」と返

答したそうです。水戸黄門はこれを花木の名前と

勘違いし広く伝わったと言う説があります・・・

「本当」・「うそ」・・・！？ 

 正式な名称は「モクセイ科」「一つ葉ダコ」属だ

そうです。 

 小戸公園の南入り口正面に「なんじゃもんじゃ」

の花木が一本のみ植えられている。１０数年前に

公園の改修工事の折に植えられたもので花木に 4

「なんじゃもんじゃ」の名札が吊り下げられた時、

側を通り行く人たちが変な名前の花木だと苦笑を

していた。福岡には数少ない花木です。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小戸公園は風致地区にあり周辺の開発・建築等

に一定の制限があります。 

市内でも有数の風光明媚な海岸に面しヨットハ

ーバー・子供の遊戯・球技場等設備が充実した公

園です。海上には能古島が手に届く様な位置にあ

ります。他に類を見ない公園で桜の時期が特に美

しいです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

あとがき 

・コロナ禍のため、「支部だより」も 1 年ぶりの発行となりました。近況報告だけで編集出来るか心配しま

したが、皆様の絶大なるご協力により、予定通り発行することが出来ました。ありがとうございました。 

・7 年ぶりの大型新人登場です。早速、歓迎会をやりたいのですが、コロナ禍で集まることも出来ず、紙面

トップに長めの自己紹介・近況報告をお願いしました。バイク姿がカッコいい。これから支部を引っ張っ

て行ってくれることを期待しています。 

・原会長の「今は内緒」という新しい挑戦とは？ お会いするのが、今から楽しみです。 

・石原さんの読書ぶりには驚きます。92 才にして「世界のビジネスリーダーが読んでいるような専門書を

読破されているとは。とても、ついていけない！！ 

・市木さんに「なんじゃもんじゃ」の投稿をいただきました。名前の由来が面白いですね。 

市 木  丞


